
Ata de Reunião do Colegiado PPGE

Data e Horário: 12 de novembro de 2019 às 10:00h
Local: Sala Multifuncional do PPGE
Objetivo: decidir sobre o credenciamento/ recredenciamento e descredenciamento de
professores.
Composição da Mesa
Coordendores do PPGE: Maria Eulina Pessoa de Carvalho (coordenadora) e Fabiana Sena de
Silva (Vice coordenadora).
Professores(as) doutores(as): Jeane Felix da Silva, Tânia Rodrigues Palhano, Charliton José
dos S. Machado, Ana Cláudia da Silva Rodrigues, Joseval dos Reis Miranda, Timothy Denis
Ireland, Severino Bezerra da Silva e Maria Zuleide da Costa Pereira.
Discentes:
Pâmella Tamires A. de Sousa, Sawana Araújo Lopes de Souza e Otávio Augusto Chaves Rubino
dos Santos.
Técnico Administrativo: Francisco Pereira de Lacerda Sales.

1. Informes Gerais
1.1 Dificuldade dos docentes na renovação de suas bolsas.
1.2 Professora Maria Eulina destacou importância na produção de capítulos de livros (livro,
capítulos de livros, artigo de periódicos), principalmente de livros de produção individual com
o objetivo de se chegar a pontuação de 100 pontos.
1.3 Foi salientado a importância de produção individual.
1.4 Durante esta reunião ressaltou-se falta de investimento para criação de novas bolsas, e a
perda de investimentos em programas considerados de caráter ideológico. Está conjuntura
faz com que as pós graduações busquem parcerias privadas.
1.5 Professor Jorge Hermida lembrou aos presentes sobre o eventos do PPGE e sobre a
necessidade de facilitar o acesso a informação no processo seletivo de pós graduandos do
PPGE que está em fase final.
1.6 Discutiu-se sobre a necessidade da emissão de lista de presença para estimular o
comparecimento dos discentes nos eventos realizados pelo PPGE. Esta lista deverá ter com
padrão um limite máximo de faltas de 25%, salvo os casos de faltas justificadas pelos alunos.
1.7 Criação de um novo regulamento, incluindo a necessidade da entrega de um vídeo com
1minuto para que o aluno do PPGE demonstre a contribuição do seu trabalho.
1.8 Como tema de extrema importância citou-se a necessidade do uso de ferramentas anti
plágio como da assinatura da declaração na qual orientador e aluno atestam que o trabalho
de pós-graduação passou por este anti-plágio.



2. Produção Docente 2017 a 2019
2.1 Durante reunião mencionou-se a necessidade de que os docentes busquem produzir um
total de quatro melhores produtos para análise no quadriênio de 2017 a 2020, observando a
regra de evitar a endogenia (ter como cultura a produção em instituições diferentes).
Produtos produzidos na mesma instituição não serão contabilizados.
2.2 Há a necessidade existir uma apuração só para produção de alunos inclusive sobre a
produção e a atuação de egressos de 2012 em diante, aplicação de questionário de avaliação
para os estudantes.
2.3 Ressaltou-se a necessidade de uso do superávit.
2.4 O PPGE irá consultar à procuradoria jurídica da UFPB a possibilidade de liberação de
cobrança de taxas de inscrição de alunos especiais. No caso do PPGE poderia haver uma
capitalização até o final de fevereiro inclusive com a aplicação de proficiência caso seja
possível.
2.5 Destacou-se a necessidade de atualização do lattes dos docentes.
2.6 Foi discutida a data para fechamento do SIGAA e recebimento de propostas de ofertas de
disciplinas para 2020.1.
2.7 Foi ressaltado que houve um aumento no número de publicações, destacando que há um
foco em publicação em revistas A.
2.8 Os professores que não publicarem em 2019 só poderão entrar em 2020 caso tenho
produção em 2020, caso contrário serão descredenciados.
2.9 Existe a possibilidade até de descredenciamento de professor que entrou no programa há
apenas um ano.
2.10 Credenciamento deveria ser no início do quadriêneio (fevereiro de 2021). Existe a
necessidade de não deixar o programa fecha devido a baixa avaliação do programa (três
avaliações no 4 fecham o programa).
2.11 Caso se faça o credenciamento precisa mudar a resolução do programa e submetê-lo.
Não havendo mais nada a se tratar, foi lavrada a ata que vai assinada por mim e pelos
presentes.

João Pessoa, 12 de novembro de 2019.


